Segundo *round*; candidatas cara a cara en debate

Rumbo a urnas. Los temas de seguridad y justicia, economía y empleo, fueron de los más votados por la ciudadanía, por lo que habrá preguntas que se recibieron de la población

CLAUDIA HIDALGO

Este jueves a las 20:00 horas, las candidatas a la gubernatura mexiquense, Alejandra Del Moral y Delfina Gómez, se verán nuevamente la cara en lo que será el segundo debate, justo a 17 días del tercero y último enfrentamiento, el cual se llevará a cabo en las urnas, el próximo 4 de junio.

Con 142 encuestas formales registradas ante el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), las candidatas tratarán deconvencer a la audiencia, en su día 45 de campaña, que son la mejor opción para gobernar la entidad más grande del país, durante los siguientes seis años.

Arrastrando una serie de acusaciones por presuntas faltas y delitos electorales por la posible operación de agentes externos y el condicionamiento de programas sociales, pero sin sanciones ni intervención de los tribunales, les tocará hablar de seguridad y justicia, economía y empleo; educación, así como de medio ambiente y desarrollo sustentable.

Tratarán de convencer a la audiencia de que son la mejor opción

Se espera, por un lado, a Alejandra del Moral con estrategia de ataque que aprovechará cada segundo para "frsele a la yugular" con el cierre de las escuelas de tiempo completo y las observaciones de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) al sistema educativo nacional; y por el otro, a Delfina Gómez mesurada, tranquila, concentrada an atacar las principales debilidades de este gobierno y las necesidades de cambiar el sistema.

Organización

Los temas de seguridad y justicia, economía y empleo, corresponden a los más votados por la ciudadanía, por lo que la moderadora podrá plantear preguntas específicas recopiladas, unas semanas antes, a través del micrositio de debates.

En primera fila del envuentro estarán como público las consejeras y el consejero electoral, las representaciones de los partidos ante el IEEM, el secretario ejecutivo y los representantes de las candidaturas ante el Comité Especial de Debates, así como un invitado especial de cada una.

Podrán estar otras cuatro personas con cada una de ellas, en los camerinos. En esta ocasión Alejandra del Moral se colocará del lado izquierdo en el escenario y tendrá el camerino número uno, mientras que Delfina Gómez del lado derecho y estará en el camerino dos.



El formato

Se acordó que la moderación activa tendrá como objetivo elevar el nivel de discusión, propiciar el contraste de ideas y garantizar que se brinden propuestas y opiniones que realmente sirvan a la ciudadanía, para un voto informado.

Se mantendrá el mismo formato del primer encuentro, con una bienvenida de 30 segundos por parte de la moderadora, 30 segundos para la presentación del encuentro a través de un video; dos minutos por cada candidata par una introducción, para luego proceder al desarrollo de los cuatro temas. Para cada uno de ellos se tiene contemplado el planteamiento del tópico y una pregunta inicial por parte de la moderadora a cada candidata, con un tiempo de un minuto y respuestas de hasta dos minutos, con preguntas adicionales de seguimiento sobre el mismo tema y respuestas de tres minutos, con lo cual se agotará 48 minutos.

Seguirán las conclusiones con cuatro minutos y un minuto para la despedida que llevará a cabo la moderadora, así como los minutos sobrantes para cortinillas e intervenciones o cerrar algún tema que haya quedado pendiente.

REFORMA



SIGUE EL DEBATE

Hoy se realiza el segundo debate entre las candidatas a la Gubernatura de Edomex. En REFORMA, un grupo de líderes analiza y evalúa las propuestas de las aspirantes.

REFORMA

Tienen segundo encuentro mexiquense

Afinan ideas para el debate

Discutirán hoy Gómez y Del Moral sobre cuatro temas rumbo a elección

DZOHARA LIMÓN

TOLUCA.- Hoy jueves las dos candidatas a la gubernatura del Estado de México debatirán sobre cuatro temas: seguridad y justicia, economía y empleo, educación, y medio ambiente y desarrollo sustentable.

Tanto Delfina Gómez, candidata de Morena, PVEM y PT, como Alejandra del Moral, del PRI, PAN, PRD y Panal, han planteado propuestas para esos ámbitos a lo largo de sus campañas.

En el rubro de seguridad y justicia, Del Moral plantea poner énfasis en la seguridad en el transporte público, la capacitación de policías y duplicar el número de cámaras de videovigilancia.

En tanto, Gómez propone atender las causas que generan la inseguridad y la violencia, seguimiento a la mesa de coordinación para la construcción de la paz entre los tres niveles de gobierno, incrementar el número de policías e impulsar acciones de inteligencia contra el delito mediante nuevas tecnologías.

Sobre economía y empleo, Del Moral propone la sustitución del "Salario rosa" por el "Salario familiar", generación de empleo cerca de los domicilios de los mexiquenses, la creación de un seguro de desempleo y consolidar al Estado de México como centro logístico para la atracción de inversiones.

Gómez propone apoyar la generación de empleos dignos, promover y atraer inversiones, acordar con empresas mexiquenses la contratación de habitantes del estado y darles prioridad en compras, obras y servicios; disminuir los trámites administrativos y convertir al estado en el centro logístico del país.

Para Educación, Del Moral propone recuperar el sistema de estancias infantiles, recuperar el programa de escuelas de tiempo completo,



La víspera del debate, Delfina Gómez llamó a visibilizar los derechos de la comunidad LGBTTTIQ+ en el Edomex.



Alejandra del Moral urgió a promover el reciclaje e impulsar acciones para cuidar el medio ambiente.

pasar de 23 mil a 100 mil jóvenes becarios de universidades públicas, otorgar becas y útiles escolares a los estudiantes, otorgar un salario educativo para la adquisición de uniformes escolares, fortalecer el programa contra la violencia escolar y el programa tecnológico de mujeres mexiquenses, implementar transporte escolar en las 35 universidades y tecnológicos de estudios superiores del estado, incrementar la infraestructura universitaria y crear tres nuevos tecnológicos y tres nuevas universidades.

Por su parte, Gómez propone abatir el abandono escolar y la pérdida de aprendizajes, combatir el analfabetismo mediante una cruzada estatal, ampliar la matrícula y diversificar la oferta de educación media superior y superior, instrumentar programas para prevenir y combatir el bullying, apoyar a los estudiantes y docentes para que desarrollen habilidades socioemocionales, restituir el Instituto Estatal de Deporte y vincular a las instituciones educativas con los sectores productivos.

Respecto del medio ambiente y sustentabilidad, Del Moral plantea el rescate del río Lerma, destinar más de 100 millones de pesos anuales para la protección y conservación de bosques, reducir a la mitad el número de tiraderos a cielo abierto, instalar 10 mil sistemas solares domésticos, más y mejor infraestructura hídrica, el rescate de los cuerpos de agua y captación de agua de lluvia.

Gómez propone reconocer constitucional y legalmente a la naturaleza como sujeto de derechos, impulsar un plan de reforestación, impedir la privatización del agua y bosques, crear un nuevo programa de reordenamiento territorial, regular los tiraderos clandestinos, construir rellenos sanitarios e impulsar la cultura del reciclaje e impedir la utilización de plásticos de un solo uso.

Llegan las dos candidatas del Edomex a su segundo debate

En medio de acusaciones por guerra sucia, denuncias por injerencia de gobiernos locales y la premisa de que cada una que lidera la
preferencia del voto, este jueves se llevará a
cabo el segundo debate entre las candidatas
al Gobierno del Estado de México organizado por el Instituto Electoral del Estado de
México (IEEM).

Los temas que se tratarán esta vez serán: Seguridad y Justicia, así como Economía y Empleo que fueron electos por los ciudadanos y por sorteo se eligieron: Educación, así como Medio ambiente y desarrollo sustentable

Este segundo encuentro entre la candidata Alejandra del Moral Vela, de la coalición Va por el Estado de México, y Delfina Gómez Álvarez de Juntos Hacemos Historia en el Edomex tendrá una duración de 60 minutos y mantendrá un rol de "moderación activa" y será conducido por la periodista mexiquense, Ginarely Valencia Alcántara, quien podrá hacer preguntas a las aspirantes, si no responden lo que se les pregunta.

Además, deberá vigilar el orden del debate y la equidad de las intervenciones; además de mantenerse neutral.

Del Moral Vela señaló estar lista para el debate de hoy a las 20:00 horas, en el que podrá contrastar ideas, proyectos, trayectorias y la capacidad de cada abanderada para gobernar a los mexiquenses.

Este segundo encuentro podráverse a través de TV Mexiquense, el canal del IEEM en Youtube, además de las televisoras que se hayan registrado para transmitirlo. /KARINA AGUILAR



Disputa en el Edomex.

Hoy, segundo debate de Del Moral y Delfina

Alejandra del Moral y Delfina Gómez debatirán hoy
por segunda vez, a menos de
tres semanas de concluir la
campaña por la gubernatura
del Estado de México. Aunque existió la posibilidad de
que éste se cancelara, debido a denuncias de Morena de
parcialidad de la moderadora,
se llevará a cabo, aunque solo
asistirán representantes de los
partidos al foro. Ambas alistan,
sin embargo, celebraciones al
concluir el ejercicio. Han pa-

sado 46 días de campaña y la aspirante de Juntos Haremos Historia ya recorrió 86 de 125 municipios, mientras que la de Va por México se ha concentrado en los más poblados, cerca de 60. El instituto electoral mexiquense recordó que los temas de debate son seguridad y justicia; economía y empleo; educación; y medio ambiente y desarrollo sustentable. El líder de Morena, Mario Delgado, pidió a las corcholatas acudir al cierre de campaña de Gómez.



A LAS 20:00 HORAS EN EL IEEM

Candidatas van por el segundo debate

Hablarán sobre seguridad y justicia, economía y empleo, así como educación, medio ambiente y desarrollo sustentable

GERARDO GARCÍA

Las candidatas a la gubernatura mexiquense sostendrán el último debate e iniciará la cuenta regresiva para la jornada comicial del 4 de junio; las contendientes hablarán de seguridad y justicia, economía y empleo, así como educación, medio ambiente y desarrollo sustentable.

El ejercicio se realizará después de las 20:00 horas y tendrá lugar en la sala de sesiones del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM).

La moderadora será Ginarely Valencia Alcántara y se tendrá el formato activo, es decir, que ella podrá plantear preguntas específicas de la ciudadanía.

En 45 días de campaña, las candidatas, la de la coalición "Va por el Estado de México", Alejandra del Moral Vela, y de la candidatura común "Juntos Hacemos Historia", Delfina Gómez Álvarez, han coincidido en algunas propuestas en los temas que debatirán.

Del Moral Vela ha comprometido que, de ganar el 4 de junio, en materia de seguridad habrá un combate frontal contra la delincuencia, por lo que duplicará el número de videocámaras y construirá dos nuevos C5. Además, comprometió que la fuerza del estado porte cámara en cada uniforme y evitar corrupción.

También en materia de violencia de género integrar un cuerpo de 10 mil elementos para su atención y reforzar el kit de seguridad en el transporte público.

En tanto, Gómez Álvarez ha coincidido en aumentar el número de videocámaras y tener otros C5, como el equipamiento de las unidades de pasaje. Así como aplicar un mecanismo de seguimiento y evaluación y prevención.

Anunció la creación de la "policía del barrio" y, con ello, combatir la inseguridad en el estado, que a su consideración es resultado del abandono de los gobiernos neoliberales.

También la morenista ha planteado la figura del "Consejo Ciudadano de Seguridad Pública" con el que busca fortalecer las redes ciudadanas de seguridad.

En materia de economía y empleo, la aspirante a la gubernatura por el PRI, PAN, PRD y NAEM, Alejandra del Moral ha dejado claro que la generación trabajo está en sus prioridades y es el mejor programa social.

Garantiza el desarrollo económico y de las empresas al no existir nuevos impuestos y la creación de fideicomiso para el mantenimiento de parques industriales. Además, que habrá cero tolerancia a actos de corrupción por parte de funcionarios públicos, y apoyará a las pequeñas empresas.

En estos temas, la aspirante a la gubernatura por Morena, PT y PVEM, Delfina Gómez, afirma que entablará una coordinación directa y permanente con los empresarios mexiquenses.

Por ello, en su administración habrá estímulos fiscales, creación de clústers, paquetes energéticos, y la simplificación administrativa y digitalización de trámites, así como fortalecer el programa de apertura de negocios y empresas, y la modernización de los parques industriales.

En materia de educación, Del Moral Vela ofrece recuperar las "Escuelas de Tiempo Completo" y las "Estancias Infantiles", así como fortalecer la basificación de maestros y que existan plantillas completas en las aulas.

En estos rubros, Delfina Gómez también busca la basificación de los maestros, así como impulsar los Centros de Maestros y las normales y que la red escolar mexiquense esté equipada y con condiciones dignas.

Finalmente, ambas candidatas han coincidido en impulsar medidas en materia de medio ambiente y desarrollo sustentable, desde el cuidado de los bosques y los ríos.

El primer debate por la gubernatura mexiquense se tuvo el 20 de abril y en el que se debatieron los temas de corrupción, violencia de género, servicios públicos, y cultura y recreación.



El primer ejercicio se llevó a cabo el 20 de abril



Todo listo para el segundo debate

Ambas candidatas, Alejandra del Moral y Delfina Gómez Alvarez, han asegurado que asistirán.

Adriana Carbajal

espués de casi un mes de haberse celebrado el primer debate entre las candidatas a la gubernatura del Estado de México, Delfina Gómez, de MORENA, PT y PVEM, y Alejandra del Moral, de la coalición Va por el Estado de México, todo está listo para que este jueves a las 20:00 horas las aspirantes se encuentren por segunda ocasión y abordarán los temas de seguridad y justicia; economía y empleo, así como educación, además de medio ambiente v desarrollo sustentable.

Los dos primeros temas, fueron los más votados por la ciudadanía y los restantes se eligieron por sorteo durante la reunión.

Como parte de la moderación activa se determinó



El segundo debate entre candidatas organizado por IEEM será hoy.

que la moderadora Ginarely Valencia, podrá plantear preguntas específicas enviadas por la ciudadanía, mismas que fueron recopiladas mediante el minisitio de debates dispuesto para tal fin en la página web del propio órgano electoral.

También se acordó que durante el desarrollo del Segundo Debate estarán presentes las Consejeras y el Consejero Electorales del IEEM, las representaciones propietarias o suplentes de los Partidos Políticos ante el Consejo General, el Secretario Ejecutivo y los representantes de las candidatas ante el Comité.

Transmisión

El encuentro tendrá una duración de 60 minutos y se transmitirá a través del Sistema Mexiquense de Medios Públicos (TV Mexiquense), vía canal oficial de YouTube del Instituto, así como a través de estaciones de radio y televisión que decidan reproducir la señal y algunos sitios participantes.

Hace unos días la presidenta del Comité de Debates, Patricia Lozano, dijo que por solicitud de los partidos, las representaciones de los institutos políticos podrán ingresar al recinto donde se llevará

Polémica previa

Es importante indicar que previo a la confirmación de la asistencia de la candidata morenista, hubo polémica por la elección de la moderadora, debido a que en un primer momento se anunció a Pamela Cerdeira, pero Morena consideró que debía haber parcialidad en el evento, de ahí que se acordó que el debate estará a cargo de Ginarely Valencia.

a cabo el segundo ejercicio democrático; no obstante, no habrá público debido al ruido que se presentó en el primer debate.

Asimismo, se acordó que cada candidata podrá ingresar sólo con cinco personas de su equipo; sin embargo, cuatro de ellas permanecerán en el camerino mientras que se desarrolla el evento y sólo una podrá acompañarla al set de grabación.